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□晚报首席记者 郭韬略

本报讯 亚足联职业联赛委员会会议昨天
在吉隆坡结束，在最令人关心的亚冠分配方案讨
论中，最终的结果还是让中超俱乐部长出了一口
气：最终中超得以保全原先的4个参赛名额。

由于在媒体管理、场地设施等方面存在硬
伤，今年整个中超给亚足联的印象并不好，排名
也从以往的第三滑落到第六，加之中超球队连
续多年在亚冠赛场都没有良好表现，甚至连小
组出线都非常困难，而且中国国字号队伍在今
年各项比赛中成绩也非常糟糕，由此削减中超
的亚冠名额在此前看来也是“势在必行”。之前
中超第三名辽宁队和足协杯冠军天津泰达甚至
还为究竟谁该去打资格赛而打起了嘴官司。

因而这次会议上究竟会是怎样的结果，颇
受国内足坛关注。据以亚足联职业联赛特设委
员会委员的身份参加会议的建业俱乐部副董事
长杨楠介绍，关于亚冠名额的分配方案，讨论进
行的“非常激烈”，原定于在 20日就确定结果的
会议，因为各方难以达成一致，而不得不延期到

昨天继续进行。
昨天的会议也就成了中国代表捍卫 4个名

额的关键，中国足协副主席韦迪昨天对中超的
情况作了具体说明，并且表示在亚冠即将打响
之际，名额的变动将会带来一系列的连锁反应，
建议改革推迟到明年年底再行讨论。最终中国
足协的建议被采纳，中超的 4个名额也得以保
全。此外，韩国也没有受到赌球丑闻的影响，继
续保有4个名额。

此外，据杨楠介绍，本次会议上的名额分配
方案只适用于 2012年，到明年亚足联还将针对
名额问题再进行讨论，而有效期也将延长到两
年，即 2013年和 2014年，同时本次会议上还确
定了将会提高亚冠参赛队伍的获胜奖金和客场
补贴，以增强亚冠的吸引力。

能够确保名额不受削减，这一次对中国足
球而言可算是一个理想的结果，这在很大程度
上也取决于中国数量巨大的球迷群体和巨大的
足球市场。但足球场上还是要靠成绩说话，在
连续多年亚冠成绩不见起色的情况下，这4个名
额也可谓是“朝不保夕”。
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翻来覆去，“又”要开庭了了
据悉，地点是“大城市”铁岭
曝反赌案检方昨日发出起诉书
杨一民张健强受审最快10天后

沉寂许久之后，足坛扫赌打黑又有新进展。据昨日《足球报》报道，历时
近两年之久的中国足坛反赌扫黑案件，近两日将在铁岭中级人民法院开庭
审理。首批受审人员包括延边队教练高辉等人，而一周之后，足协两位昔日
重量级人物杨一民和张健强也将受审。但记者昨日上午从知情人士处获
悉，检方昨日对杨一民和张健强发出起诉书，开庭起码在10天后。

自扫赌打黑案展开调查批捕人员以来，几乎所有犯罪嫌疑人都已经超期
羁押，但目前法院尚未对一起案件进行审判，令人不免心生疑惑。据称，因为
有犯罪嫌疑人的涉案事实不清、证据不足，原定的开庭时间被一再推迟。

据《足球报》报道，定于21、22日两天在铁岭
市中级人民法院开庭审理的这批犯罪嫌疑人，
是目前涉案事实认定比较清楚、证据确定的。
这也将是此次足坛反赌案第一次开庭审理。在
首批开庭审理的犯罪嫌疑人中，包括首批被羁
押的青岛海利丰相关人员、随后被羁押的延边
队教练员高辉等人，都将在首批审判人员当中。

综合各方信息判断，原足协副主席杨一民和
原足协女子部主任张健强受审也为期不远。从
2010年1月21日，南勇、杨一民、张健强被带走至
今，南、杨、张3人已经羁押超过一年半，终将开庭
审理，只是此次受审人员中不见南勇身影，多少
有点蹊跷。此外，这两次开庭都将不会公开审
理，其余涉案人员或将择日集中突击审理。

开庭之际，案件的关键已经不再是涉案金
额，而是犯罪嫌疑人诸如杨一民、张健强二人身
份如何定性的问题。是国家公职人员，还是非
国家公职人员？犯罪嫌疑人的性质将决定惩罚
的尺度，而两种身份间的量刑有着天壤之别。

倘若把张健强等足协官员按照国家公职人员的
标准界定，那么中国足协很有可能面临国际足
联的严厉处罚。按照国际足联要求，各国家和
地方足协应是民间团体，而非国家职能部门。

徐东海

媒体爆料 足坛反赌案将开审

■ 打黑案终于“又”要开庭了。说“又”，是
因为媒体已经自说自话了无数次，煞有介事地
定了开庭时间。然后，一次次自食其言。这次，
是真的吗？不敢说。没看到铁岭中院的红头文
件，没有央视、新华社权威发布，球迷只能等。
坐等真相。

■ 打黑案何时开庭，已经成为一个经典现
代版本的“狼来了”的故事。绝大多数人的印象
中，“狼来了”演绎到第三遍，肯定无人再信。不
过，足坛打黑案颠覆了这个传统定式，哪怕已经
第101遍，依然令人将信将疑。不敢不信，不信，
万一这次“狼”真来了，怎么办？

■ 足坛打黑案，还像极了另外那个经典的
段子。南勇、杨一民之流抓进去，等于楼上扔了
只靴子。然后，所有人都在楼下，等着另一只靴
子掉下来。结果，等了一年多，另外一只还没声

音。到底是不想扔，不敢扔，还是故意吊胃口，
相关部门，拜托先给个理由。

■ 最新说法，南勇、谢亚龙、蔚少辉等人，
涉案金额不大，有的不到一百万，有的只有十几
万。果真如此，楼上那只靴子的分量也太轻
了。也许，早已掉在楼板上，楼下听也听不见。
果真如此，全国媒体真是太小题大做了，连篇累
牍的报道，花掉那么多纸张费、印刷费，简直浪
费。可是，你信吗？

■ 如果“大城市”铁岭要拍一个城市宣传
片，建议一定要让全国球迷目睹一下著名的铁
岭中院。这个曝光度几乎能和最高人民法院媲
美的单位，给铁岭的外宣做出了突出成绩。另
外，铁岭市还要做两面杰出贡献奖锦旗，一面颁
给赵本山，另一面，颁给中国足协。

徐东海

中国足协强势捍卫
中超保住4个亚冠名额
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